

# SUBIRÁN DE 48 A 60 LAS HORAS SIN LÍQUIDO Aumentan cortes de agua

»» **Sufrirá el DF los fines de semana más tiempo la reducción de 25% del suministro**

**IVÁN SOSA Y MANUEL DURÁN**

LA REDUCCIÓN de 25 por ciento del suministro de agua potable del Sistema Cutzamala a la Ciudad de México, que se aplica los fines de semana, se ampliará de 48 a 60 horas, informó la **Comisión Nacional del Agua**.

La medida fue tomada después de que sesionaran los especialistas del comité técnico que evalúa las condiciones operativas de las siete presas abastecedoras del Cutzamala, quienes determinaron que el nivel de lluvias en los límites de los estados de México, Michoacán y Guerrero es insuficiente.

“El objetivo de la medida es contar con una reserva de agua en las presas para los meses de estiaje de 2010, en caso de no registrarse una recuperación suficiente de los almacenamientos durante la actual temporada de lluvias”,

apuntó el director del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México, Efrén Villalón.

“Qué sucedería si el nivel de las presas no se llega a recuperar totalmente; no es que vaya a haber una problemática de falta de suministro

de la Ciudad, sino que se tendrían que hacer restricciones de manera permanente y no como se está haciendo ahorita nada más los fines de semana”, advirtió por su parte el Director del Sistema de Aguas del DF, Ramón Aguirre.

Aguirre pidió esperar a finales de octubre cuando se deben tener los 540 millones de metros cúbicos de agua necesarios en las presas, pues ahora se tiene 318 millones de metros cúbicos.

“Las presas no se están recuperando como nosotros quisiéramos y necesitaríamos alcanzar un volumen en donde las lluvias de los siguientes meses deben ser arriba de lo normal para que las presas se recuperen”, expuso tras la inauguración la Planta de Bombeo de Aguas Pluviales “El Rosario”.

## **VAN SOBRE MANANTIALES**

Debido a la falta de agua, el GDF analiza aprovechar, en época de lluvias, el líquido que aportan los manantiales.

Esto significaría aprovechar un caudal de alrededor de 2 mil litros por segundo, cantidad que los veneros llegan a aportar en es-

ta época del año, mientras se sacan de operación algunos de los pozos de los que tradicionalmente se extrae el agua.

El director del Sistema de Aguas de la Ciudad explicó que en el contexto de problemática de abasto de agua por el bajo nivel de las presas se analiza la posibilidad de aprovechar este líquido.

En la Ciudad existen mil manantiales activos, sobre todo en las zonas altas de Álvaro Obregón, Magdalena Contreras y Cuajimalpa.

Y de los veneros, únicamente 22 están entubados a la red de distribución.

**“ La ampliación de 12 horas en la reducción del abasto del Cutzamala se aplicará a partir de este viernes 10 de julio, de las 10:00 horas a las 22:00 horas del domingo ”**

**EFRÉN VILLALÓN**  
Director del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México



Fecha <b>08.07.2009</b>	Sección <b>Nacional</b>	Página <b>3</b>
----------------------------	----------------------------	--------------------



El Director del Sistema de Aguas del DF, Ramón Aguirre, alertó que el bajo nivel de las presas que abastecen a la Capital podría llevar a restricciones del suministro permanentes.